

El género en la derecha radical populista del sur de Europa.

Belén Fernández-García (bfgarci@uma.es) – Universidad de Málaga (España)

Ángel Valencia Sáiz (avalencia@uma.es) – Universidad de Málaga (España)

Resumen

Este artículo tiene como objetivo analizar el discurso sobre el género de la derecha radical en los países del sur de Europa, en concreto, en España y Portugal. Investigaciones previas muestran que los asuntos de género y sexualidad son una problemática más bien secundaria para la derecha radical en los países del norte de Europa. Esta familia de partidos tiende a centrarse más bien en asuntos relacionados con la soberanía nacional, la ley y la seguridad y, sobre todo, la inmigración. En los últimos años, sin embargo, los asuntos de género están ganando importancia para estos actores políticos, especialmente, en el ámbito de la inmigración y el multiculturalismo. En este contexto, los partidos de derecha radical no muestran siempre un perfil conservador, sino que utilizan en ocasiones argumentos “liberales” sobre la igualdad de género y la libertad sexual para atacar a los inmigrantes no occidentales, sobre todo, de origen musulmán. Esta es la tendencia identificada en la derecha radical de los países del norte de Europa. Este artículo busca comprobar hasta qué punto estos marcos discursivos son aplicables a la derecha radical en el sur de Europa o si, por el contrario, se pueden identificar encuadres específicos en una región donde la brecha de género es mayor en términos comparados. Para ello, se han analizado las publicaciones de los principales partidos de derecha radical de España y Portugal en Facebook.

Palabras clave: populismo, derecha radical, género, LGTBI, partidos políticos, sur de Europa